

Hadis tidak hanya terbatas pada apa yang dikatakan Rasulullah saja. Tetapi, termasuk tindakan-tindakan dan ketetapan-ketetapan Rasulullah, dalam penjelasannya yang lebih rinci ada pada salah satu ulumul hadis yaitu ilmu *sīrah*.⁶ Ilmu *sīrah* di dalamnya akan menjelaskan tentang risalah yang di bawa oleh Rasulullah saw. Salah satunya sebagai suri tauladan umatnya, mulai dari kehidupan hingga kematian Rasulullah, seperti, *hijrah*-nya, awal kenabiannya, ke-*mu'jizah*-annya, kemuliaanya dan kelebihanannya dibandingkan dengan nabi-nabi yang lain,⁷ seperti tentang kepribadiannya, akhlaknya, kesabarannya, zuhudnya dan lain sebagainya.

Rasulullah sebagai suri tauladan yang baik memiliki akhlak mulia dan budi pekerti yang luhur sebagai keistimewaan pada dirinya. Karena Rasulullah diutus oleh Allah dan salah satu misinya adalah menyempurnakan akhlak yang mulia.⁸ Seluruh aktifitas manusia mulai bangun sampai tertidur kembali telah dicontohkan oleh Rasulullah dengan petunjuk Allah. Tetapi, seseorang tidak akan dapat mengambil pelajaran yang utuh tentang akhlak Rasulullah saw, kecuali dengan memahami Alquran dan hadis. Hadis adalah akhlak Rasulullah dan akhlak Rasulullah adalah Alquran.⁹ Oleh sebab itu Alquran dan hadis tidak dapat dipisahkan.

⁶Şafiy al-Rahmān al-Mubārakfūrī, *Sīrah al-Nabawiyyah*, terj. Kathur Suhardi (Jakarta: Pustaka al-Kautsar, 2012), 1.

⁷Hassan Hanafi, *Islamologi 3: Dari Teosentrisme ke Antroposentrisme*, terj. Miftah Faqih (Yogyakarta: LKiS, 2004), 153.

⁸Fadh Salem Bahammam, *Akhlaq dalam Islam* (t.k.: Modem Guide, 2015), 7.

⁹Sa'īd Hawwa, *al-Rasūl Ṣallallahu 'Alaihi wa Sallam*, terj. Abd al-Ḥayyi al-Kaṭṭānī (Jakarta: gema Insani, 2003), 144.

berpenampilan, mulai dari ujung kepala hingga ujung kaki, mulai dalam hal berpakaian hingga merawat diri, tanpa meninggalkan estetikanya. Perlu dipahami terlebih dahulu, bahwa kondisi sosial pada zaman Rasulullah saw berbeda dengan kondisi sosial di zaman modern. Oleh karena itu penting memahami ilmu *asbāb al-wurūd* hadis agar tidak lepas dari konteks hadis pada saat Rasulullah saw menyampaikan petunjuknya terhadap permasalahan saat itu. Tetapi, karena kondisi sosial pada zaman Rasulullah saw berbeda dengan kondisi sosial di zaman modern, sehingga perlu adanya pendekatan lain yang dapat memahami hadis dari segi bagaimana relasi teks hadis dengan perilaku sosial pada saat ini. dengan salah satu metode melalui pendekatan *historis, sosiologis, maupun antropologis*.

Dalam menyikapi kondisi tersebut. Melalui penelitian ini akan berusaha mengungkap maksud *qaza'* perspektif Ibnu Qayyim yang telah ditulis dalam karyanya dengan judul *Tuhfah al-Mawdūd bi Ahkām al-Mawlūd* dengan menganalisis implementasinya dan terlebih dahulu meneliti kualitas hadis sebagai dasarnya. Ibnu Qayyim adalah salah satu ulama yang telah memaknai hadis tentang *qaza'* dan merinci macam-macamnya dengan metode pemahamannya. Selain usaha menemukan pemahaman dari argumen Ibnu Qayyim serta menyebutkan kelebihan dan kekurangannya, penelitian ini juga berusaha menyandingkan dengan praktek *qaza'* yang telah berkembang pada masa-masa tertentu sebagai bentuk implementasinya dalam masyarakat baik pada masa Rasulullah maupun di zaman modern. Dari pendekatan-pendekatan yang ada, perlu berangkat dari kajian ilmu *ma'an al-hadith*. Karena *qaza'* sendiri muncul dari nasehat Rasulullah saw. maka dari itu, sebagai dasar dari penelitian ini adalah hadis. Menurut al-Dhahabi

Perbedaan penelitian ini dengan penelitian sebelumnya bisa disimpulkan secara umum, bahwa kajian-kajian yang sudah dibaca pembahasannya berisi tentang kandungan hukum dalam hadis mengenai *qaza'* yang sudah jelas termasuk larangan dalam agama Islam. Dan hanya mencantumkan pendapat para ulama mengenai hukum dan makna hadis tentang *qaza'* sesuai teks melalui kitab-kitab *sharah*. Sedangkan penelitian ini berbeda dari itu, yang lebih berfokus pada penelitian kualitas dan pemaknaan hadis secara tekstual maupun kontekstual berdasarkan pemaknaan ibn Qayyim terkait hadis *qaza'* sekaligus implementasinya. Sehingga selain membutuhkan buku-buku umum sebagai pendukung, yang menjadi rujukan utama adalah kitab-kitab hadis, kitab *sharah*, dan beberapa buku sejarah yang memuat tentang kebudayaan yang lebih khusus lagi adalah hubungan sosial budaya yang berkaitan dengan *qaza'*.

Dari penjelasan di atas menunjukkan sejauh ini belum ada literatur yang membahas secara khusus sebagaimana permasalahan yang terdapat pada penelitian ini, yaitu penelitian kualitas hadis tentang *qaza'*, dan penelitian berdasarkan pemaknaan ibn Qayyim terkait hadis *qaza'* sekaligus implementasinya, dengan mengkaji karakteristik *qaza'* seperti yang sudah dijelaskan dalam kitab *Tuḥfah al-Mawdūd bi Ahkām al-Mawlūd*. Oleh karena itu terdapat ruang untuk meneliti permasalahan-permasalahan yang tidak terfokus pada pemaknaan saja tetapi dalam membuktikannya perlu adanya data kondisi sosial budaya sebagai bentuk fakta sejarah, dengan cara menyandingkan beberapa pendekatan dengan pemikiran ibn Qayyim dalam pemaknaan hadis tentang *qaza'* sekaligus mengkaji implementasinya dalam kitab *Tuḥfah al-Mawdūd bi Ahkām al-Mawlūd*.

I. Sistematika Pembahasan

Dalam upaya memudahkan penelitian skripsi ini, maka perlu disusun secara sistematis. Skripsi ini memiliki sistematika yang terdiri dari lima bab, yang masing-masing bab terdiri dari beberapa macam sub bab yang saling berkaitan. Secara global sistematika penelitian ini sebagai berikut:

Bab I. Pendahuluan yang meliputi: Latar belakang, identifikasi masalah, batasan masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, telaah pustaka, metodologi penelitian, dan sistematika pembahasan. Dengan mengacu pada beberapa isi dari bab ini berguna agar pembahasan lebih terarah pada target penelitian.

Bab II. Hadis dan Etika Menata Rambut yang meliputi: Kritik hadis, pemaknaan hadis, etika menata rambut, rambut dan fisik Nabi. Pada bab ini berfungsi sebagai landasan teori.

Bab III. Kitab *Tuḥfah al-Mawdūd bi Ahkām al-Mawlūd* karya ibn Qayyim dan Hadis *Qaza* , yang meliputi: Biografi ibn Qayyim, kitab *Tuḥfah al-Mawdūd bi Ahkām al-Mawlūd* dan sistematikanya, karakteristik dan data hadis tentang *qaza* .

Bab IV. Analisa dan Kritik Hadis, yang meliputi: Kualitas hadis tentang *qaza* dan implementasinya, pada bab ini sebagai bentuk pengetahuan baru tentang *qaza* dengan menyampaikan dari sudut pandang yang berbeda.

Bab V. Penutup yang meliputi: Simpulan yang merupakan jawaban atas rumusan masalah. Juga berisi saran untuk membangun pengembangan keilmuan dari hasil penelitian.